

## - "QUESTION - RÉPONSE - ÉCHANGE"

L'Info-mail 55 a suscité deux retours :

- Guy Grascia <[eliane.guy.grasica@orange.fr](mailto:eliane.guy.grasica@orange.fr)>:

« Le résumé de l'article *Le fonctionnement de la méridienne d'Auguste et la naissance de l'année bissextile occidentale* laisse à croire que c'est Auguste qui a introduit l'année bissextile. Il n'en est rien. La création de l'année bissextile tous les 4 ans en revient à Jules César. Mais le comptage inclusif pratiqué par les romains leur a fait mettre une année bissextile tous les 3 ans. Cette erreur a été corrigée par Auguste. Voir sur ce sujet l'article, mis en pièce jointe, de Patrick Rocher *Les calendriers* à la page 14 » .

- Dominique Copin <[dominique.copin2@wanadoo.fr](mailto:dominique.copin2@wanadoo.fr)> :

Sur les méridiennes en générales :

« Ci- dessous quelques photos de la méridienne de Bergame\* qui n'a pas la même ambition astronomique que celle de Saint Sulpice à Paris, celles de San Petronio à Bologne, du dôme à Florence et de Sainte Marie des Anges à Rome ».



« Mon voisin brocanteur sicilien m'a signalé un gnomon très intéressant dans l'église Saint Nicolas à Catane\*\*».

Voir site de Joël Robic :

\* <http://www.cadrans-solaires.fr/meridiennes-italie.html>

\*\* <http://www.cadrans-solaires.fr/meridienne-catane-sicile.html>.

